47



## **JÓVENES**

Lección 7 - 17 de febrero de 2018

El relato bíblico: Hechos 9: 1-18.

## Hasta las últimas consecuencias



Linterna

Colleen Cahill

«En el relato de la conversión de Saulo se nos revelan importantes principios que siempre deberíamos tener presentes. Saulo fue puesto directamente en presencia de Cristo. Era alguien a quien Cristo había destinado a una obra importantísima, alguien que habría de ser "instrumento escogido"; sin embargo, el Señor

«Hermanos, no pienso que yo mismo lo haya logrado ya. Más bien, una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y esforzándome por alcanzar lo que está delante, sigo avanzando hacia la meta para ganar el premio que Dios ofrece mediante su llamamiento celestial en Cristo Jesús» (Filipenses 3: 13, 14).

no le habló ni una sola vez de la obra que le había asignado. Lo detuvo en su carrera y lo convenció de pecado; pero cuando Saulo preguntó: "¿Qué quieres que haga?" el Salvador puso al inquisidor judío en relación con su iglesia, para que conociera allí la voluntad de Dios concerniente a él» (Los hechos de los apóstoles, pp. 99, 100).

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Mientras tanto, Saulo, respirando aún amenazas de muerte contra los discípulos del Señor, se presentó al sumo sacerdote y le pidió cartas de extradición para las sinagogas de Damasco. Tenía la intención de encontrar y llevarse presos a Jerusalén a todos los que pertenecieran al Camino, fueran hombres o mujeres. En el viaje sucedió que, al acercarse a Damasco, una luz del cielo relampagueó de repente a su alrededor. Él cayó al suelo y oyó una voz que le decía: -Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues? - ¿Quién eres, Señor? - preguntó. -Yo soy Jesús, a quien tú persigues —le contestó la voz—. Levántate y entra en la ciudad, que allí se te dirá lo que tienes que hacer. Los hombres que viaiaban con Saulo se detuvieron atónitos, porque oían la voz pero no veían a nadie. Saulo se levantó del suelo, pero cuando abrió los ojos no podía ver, así que lo tomaron de la mano y lo llevaron a Damasco. Estuvo ciego tres días, sin comer ni beber nada. Había en Damasco un discípulo llamado Ananías, a quien el Señor llamó en una visión.

Aquí estoy, Señor. - Anda, ve a la casa de Judas, en la calle llamada Derecha, y pregunta por un tal Saulo de Tarso. Está orando, y ha visto en una visión a un hombre llamado Ananías, que entra y pone las manos sobre él para que recobre la vista. Entonces Ananías respondió: -Señor, he oído hablar mucho de ese hombre y de todo el mal que ha causado a tus santos en Jerusalén. Y ahora lo tenemos aquí, autorizado por los jefes de los sacerdotes, para llevarse presos a todos los que invocan tu nombre. -; Ve! - insistió el Señor-, porque ese hombre es mi instrumento escogido para dar a conocer mi nombre tanto a las naciones y a sus reves como al pueblo de Israel. Yo le mostraré cuánto tendrá que padecer por mi nombre. Ananías se fue y, cuando llegó a la casa, le impuso las manos a Saulo y le dijo: "Hermano Saulo, el Señor Jesús, que se te apareció en el camino, me ha enviado para que recobres la vista y seas lleno del Espíritu Santo". Al instante cayó de los ojos de Saulo algo como escamas, y recobró la vista. Se levantó y fue bautizado» (Hechos 9: 1-18).

# JOVENES

### 49

## Puntosde VISTA

# **EXPLICA LA HISTORIA**

Marca las partes de este asombroso relato de transformación que te resulten novedosas. ¿Habías oído hablar alguna vez de Pablo, el hombre que llevó el amor de Jesús a todo el Imperio Romano de la antigüedad?

¿Qué estaba haciendo Pablo antes de que Dios lo detuviera en el camino a Damasco? ¿Qué palabras se utilizan para describirlo?

¿Qué otros personajes participan en este drama? ¿Qué funciones cumplen? Por ejemplo: ¿Qué hace Bernabé por Pablo? ¿Qué podemos decir de Ananías?

Cómo reaccionaron las personas que conocían a Saulo

## «La distancia no es nada; lo difícil es dar el primer paso».

—Marie du Deffand, anfitriona y promotora de las artes francesas del siglo XVIII.

antes de su
experiencia de
conversión después de saber
que se había convertido?
¿Desanimó esto a Pablo?
¿Qué nos enseña de Jesús este
episodio de la Biblia?

¿Por qué crees que Dios hizo que Saulo quedara temporalmente ciego?

# ¿Qué opinas?

Esta semana se dará inicio a los Juegos Olímpicos de Invierno Vancouver 2010, en Columbia Británica, Canadá. Será una gran muestra de atletas impresionantes que han pasado años perfeccionando sus habilidades para este momento

En una escala del 1 al 5 en la que 1 es «absolutamente esencial» y 5 «no muy esencial», valora los siguientes requisitos en términos de importancia para un atleta que se está preparando para triunfar en los Juegos Olímpicos.

- A. Descanso
- B. Una dieta saludable
- C. Sueños y objetivos
- D. Práctica
- E. Determinación

## ¿Lo **Sabías?**

Sabías que el apóstol Pablo

viajó v compartió las buenas

nuevas de la salvación en Cristo en la Grecia antigua? Pablo conocía bien las competencias deportivas de los griegos. De hecho, ningún otro personaje bíblico utilizó tantas metáforas deportivas para describir su travesía y la de los demás con Dios. Por ejemplo, ya hacia el final de su vida, le escribió lo siguiente a uno de sus jóvenes seguidores llamado Timoteo: «He peleado la buena batalla, he terminado la

carrera, me he mantenido en la fe».

# PUNTOS DE IMPACTO

«El Espíritu da vida; la carne no vale para nada. Las palabras que les he hablado son espíritu y son vida» (Juan 6: 63).

«Él dirige en la justicia a los humildes, y les enseña su camino» (Salmo 25: 9).

«Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios. No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta» (Romanos 12: 1, 2).

«Ya sea que te desvíes a la derecha o a la izquierda, tus oídos percibirán a tus espaldas una voz que te dirá: "Este es el

## Aplicala a tu vida

camino; síguelo"» (Isaías 30: 21).

«Quien encubre su pecado jamás prospera; quien lo confiesa y lo deja, halla perdón» (Proverbios 28: 13).

## Puntosde VISTA

«En algunas ocasiones, un momento de crisis puede llegar a ser el comienzo de un gran avance y una manera de vivir por anticipado un trauma que nos prepara para un futuro de grandes transformaciones».

—Cherrie Moraga, escritor, ensayista, poeta y dramaturgo.

### Sábado 6 de febrero

ompleta la actividad de la sección ¿Qué opinas? de esta semana. ¿Cómo evaluaste los requisitos mencionados? ¿Cuál fue para ti el más importante? Es probable que te haya resultado un tanto difícil realizar esta tarea porque todas las características mencionadas son importantes para alcanzar el éxito en los juegos olímpicos. Si los atletas logran cumplir de manera apropiada los cinco requisitos mencionados, están destinados a la grandeza. Las transformaciones espirituales no difieren mucho de esto. También en ese caso debes cumplir ciertos pasos, como el llamado a cambiar, la aceptación de Jesucristo como tu Salvador personal, la visión de una vida nueva en Cristo, el deseo de agradar a Dios, la oración, el estudio de la Biblia, y la testificación, por nombrar algunos. ¿Cuál de las cosas mencionadas te parece que es la más importante en tu camino para alcanzar la transformación? Justifica tu respuesta.

A continuación lee Juan 10: 9 para hallar la respuesta. Esta es la puerta por la que Pablo entró para comenzar su travesía con Dios.

# Aplícala a tu vida

**Domingo** 

espués de leer la sección *Identificate con la historia*, completa las preguntas de la sección *Explica la historia*. Al leer este poderoso episodio, uno tiene que preguntarse por qué Jesús se tomó el trabajo de transformar a alguien que era una amenaza viva contra sus seguidores. Antes de su conversión, Pablo era un asesino.

¿Cómo describió Pablo su vida pasada? (Hechos 26: 9-11). A partir de lo que has leído hasta el momento sobre Pablo en la lección de esta semana, comparte con tus propias palabras lo que crees que Jesús vio en él. ¿Qué cualidades poseía que Dios quería llegar a usar para su gloria?

¿Qué nos enseña la historia de Pablo sobre la capacidad que tiene Dios de cambiar a las personas, sin importar lo que estas hayan hecho?

### Lunes

I *Texto clave* de esta semana ha sido tomado de una de las maravillosas cartas de Pablo. En ella, el apóstol les escribe a los miembros de la iglesia cristiana de una ciudad de la Grecia antigua llamada Filipos. Notemos el uso que nuevamente hace Pablo de una metáfora deportiva. El apóstol prosigue hacia el premio, consciente de que aún no lo ha alcanzado.

Oculto en este texto hay un requisito sumamente importante que los corredores tienen que llegar a dominar. Lee una vez más el Texto clave y escribe cuál crees que es ese importante requisito.

¿Lo entiendes ahora? El apóstol Pablo había tomado la determinación de olvidar lo que había sucedido en el pasado, a fin de correr con todas sus fuerzas hacia ese premio llamado Dios, según el llamado que le había hecho en Cristo Jesús. Los corredores, en especial los que corren distancias cortas, no pueden darse el lujo de mirar hacia atrás. Al igual que nosotros, tienen que perseverar hasta alcanzar el premio.

### **Martes**

a cita de la sección *Linterna* de esta semana es sumamente poderosa. Por ejemplo, allí se dice que Dios obró para convertir a Saulo porque era un «instrumento escogido» para Dios. Pero, ¿escogido para qué? Esta idea tuvo que haber estado dando vueltas en la cabeza de Saulo cuando su mundo repentinamente dio un vuelco completo durante su viaje a Damasco.

Dios tenía que preparar a Pablo para un ministerio especial, y parte de esa pre-

paración requería que él fuera parte de la familia de la iglesia, como destaca la cita. Explica con tus propias palabras por qué crees que Dios sentía que Pablo necesitaba a la familia de la iglesia, ese grupo de creyentes de un mismo pensar y sentir.

### **Miércoles**

ee los **Puntos de impacto** de esta semana. Escoge al menos uno que quieras aprender de memoria hoy.

Una de las partes más hermosas de la transformación de Pablo fue su disposición a someterse por completo a Jesucristo con la clase de sumisión que se menciona en la cita bíblica de Romanos 12: 1, 2 que aparece en la sección *Punto de impacto*. Pero Pablo fue más allá. Su deseo de conocer a Jesús era tan fuerte que se dedicó por completo a estudiar las Escrituras que tenía, que en ese tiempo consistían mayormente del Antiguo Testamento. Pablo quería crecer para llegar a ser todo lo que Dios esperaba de él.

Años después, Pablo les contó en una carta a los filipenses la manera en que había vivido. Lee Filipenses 1: 21. ¿De qué manera describió Pablo su vida?

¡La entrega al poder transformador de Jesucristo transformó la vida de Pablo!

#### Jueves

Sería bonito pensar que la vida de Pablo, después de su conversión, fue fácil, pero nada podría estar más lejos de la verdad. Lee 2 Corintios 11: 25-28. ¿Por qué Pablo estuvo dispuesto a soportar tantas pruebas? ¿Por qué no se dio por vencido?

Lee 2 Timoteo 4: 8 y Romanos 8: 38, 39 a fin de descubrir el secreto de la fortaleza de Pablo. Dios te ofrece la misma fortaleza para enfrentar los desafíos que se te presenten a lo largo del camino.

### **Viernes**

stás recorriendo en tu vida el camino equivocado? ¿Quieres que Dios te ponga en el camino que él ha preparado para ti? ¿Por qué no dedicas un momento a la oración y le pides ahora mismo que cumpla ese propósito en tu vida? No te preocupes por tratar de decir palabras grandilocuentes ante Dios. Hazle simplemente al Señor la misma pregunta que le hizo Pablo: ¿Qué quieres que haga?

¡Dios te guiará hacia tu destino! Sigue confiando en él (Jeremías 29: 11).

#### Plan de lectura para esta semana\*

Los hechos de los apóstoles, capítulos 12, 13, 14.

\*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos.*